

Presse Nationale

> Politique



Atteinte à la sûreté de l'État, détournement de deniers publics/ Adou Richard: "La peine encourue par Soro est l'emprisonnement à vie"

Le procureur de la République a expliqué, jeudi, lors d'une conférence de presse, les raisons des poursuites et du mandat d'arrêt international lancé contre le président de Générations et peuples solidaires (GPS). Guillaume Soro risque gros s'il est reconnu coupable. Adou Richard a informé que l'ancien président de l'Assemblée nationale, accusé d'atteinte à la sûreté de l'État, de détournement de deniers publics sera éventuellement condamné à perpétuité si d'aventure sa culpabilité est établie. « Il y a des charges qui pèsent sur lui. Il lui appartient de venir se défendre. S'il est reconnu coupable, la peine encourue par Guillaume Soro est l'emprisonnement à vie », a-t-il expliqué.

> Economie



Professionnalisation, identification et financement des artisans : Konaté Sidiki signe quatre conventions

Dans le cadre du développement et de la professionnalisation du secteur de l'artisanat en Côte d'Ivoire, le ministre de l'Artisanat, Konaté Sidiki, a procédé le 23 décembre 2019 à Abidjan, à la signature de quatre conventions avec des partenaires. Notamment, l'Institut national ivoirien de l'entreprise (INIE), la Banque populaire de Côte d'Ivoire (Ex Caisse nationale des caisses d'épargne), l'Union nationale des coopératives d'épargne et de Crédit de Côte d'Ivoire (UNACOOPEC-CI), et le Groupe Saer par le biais de l'entreprise Saer Technologie. « Nous avons certes des entreprises performantes, mais ces dernières évoluent dans un cadre informel. Ces signatures de convention permettront de résoudre ces problèmes. Elles permettront de mieux traiter la question relative à l'encadrement de ces artisans, qui demeure l'une de nos principales missions », a déclaré Konaté Sidiki.



BHCI : Le nouveau conseil d'administration connu

Le nouveau conseil d'administration de la Banque de l'habitat de Côte d'Ivoire (BHCI) est connu depuis ce 26 décembre 2019, à travers un communiqué de presse de l'institution bancaire. Soungalo Koulibaly, banquier de profession et ancien de la Banque atlantique, représentant le Chef de l'Etat au sein du conseil de dix membres, a été élu à l'unanimité des membres présents du conseil d'administration.



Transport en commun à Abidjan : Comment la SOTRA entend relever le défi de la mobilité urbaine

La Société des transports abidjanais (SOTRA) a organisé, le 26 décembre 2019 à Abidjan, un déjeuner de presse qui avait pour thème « La SOTRA face aux défis de la mobilité urbaine à Abidjan ». Le directeur général, Méité Bouaké, a révélé que l'offre de la SOTRA est soutenue par un parc de plus de 1 000 autobus, transportant chaque jour en moyenne, 850 000 voyageurs. Et d'ajouter que cette société de transport ambitionne de passer en 2020, à un parc de 2 000 autobus neufs pour environ 1 800 000 voyageurs. Un projet d'acquisition de 22 bateaux de grandes capacités est également en cours. Il a annoncé que les prochains mois verront le développement de l'activité industrielle d'assemblage de minibus.

> Société

Fête de fin d'année à Abidjan : Le Président Ouattara fait dons de 682 millions de FCFA de kits alimentaires



Le Chef de l'Etat, Alassane Ouattara, a offert des kits alimentaires, hier, dans les locaux des services techniques du district autonome d'Abidjan sis à Marcory. Ces kits sont composés de 267 tonnes de riz, 99 300 litres d'huile, 148 800 boîtes de 400 g de tomate, 4 tonnes de sel, 78 000 poulets et 63 bœufs d'une valeur de 682 millions de FCFA. Ces dons destinés aux populations défavorisées des 13 communes et des villages et campements du district autonome d'Abidjan, aux orphelinats et pouponnières, ont été symboliquement remis par le ministre gouverneur du district, Robert Beugré Mambé.



Couverture maladie universelle/ Bamba Karim, Dg de la CNAM rassure : « La CMU ne viendra pas réduire les droits des populations actuellement assurées »

Au cours d'une réunion avec les têtes couronnées, hier à Yamoussoukro, le directeur général de la Couverture maladie universelle (CMU), Bamba Karim, a tenu à rassurer les populations ivoiriennes, notamment celles qui sont déjà assurées. Il a informé qu'il est possible, depuis le 1er juillet 2019 pour toutes personnes vivant en Côte d'Ivoire, quel que soit leur âge et leur zone de résidence, de s'acquitter de ses cotisations et de bénéficier des prestations de la CMU. « Je tiens à vous rassurer que la CMU ne viendra pas réduire les droits des populations actuellement assurées. Au contraire, l'agencement des systèmes d'exploitation permettra aux assureurs privés d'évoluer dans un environnement plus favorable pour attirer vers le marché des assurances, un potentiel plus large d'une nouvelle clientèle désireuse à terme de bénéficier d'une offre mieux calibrée », a-t-il déclaré.



Construction et entretien des routes : Ce que l'Ageroute a fait en 2019

Le personnel de l'Agence de gestion des routes (Ageroute) était en séminaire-bilan, le 20 décembre 2019 à Yamoussoukro. A cette occasion, le directeur général adjoint, Yapo Calixte, représentant le directeur général Pierre Dimba, a présenté le bilan de l'exercice 2019. Il a indiqué que le programme d'activités 2019 de l'Ageroute couvrait des projets d'investissements et des Programmes d'entretien routiers (PER) 2017-2018 et 2019. Tout ceci pour un budget estimé à 1 567,3 milliards FCFA.



Lutte contre la drogue/ Un grand fumoir détruit par la police à Yopougon : 414 boulettes et 37 mèches de cannabis saisies

Le 24 décembre 2019, des éléments de la police nationale ont mené une opération qui a abouti au démantèlement d'un grand fumoir, situé à la rue des Princes (Yopougon). Selon le préfet d'Abidjan, Vincent Toh Bi Iré, c'est le directeur général de la Police nationale en personne, l'inspecteur général de police, Youssouf Kouyaté, qui a coordonné cette opération. Ce qui a abouti à l'interpellation de 10 individus dont 06 filles et 04 garçons. La police a également saisie 37 mèches et 414 boulettes de cannabis. Après cette saisie, le fumoir a été décoiffé et détruit. Aux dires du préfet du département d'Abidjan, une surveillance permanente sera effectuée sur le site afin que le fumoir ne ressuscite pas.



Yopougon / Route de N'dotré : Un accident de la circulation fait 2 morts et 17 blessés

Le 25 décembre 2019, jour de célébration de la fête de Noël s'est terminé sur une note dramatique. Un accident de la circulation survenu aux environs de 21 heures, dans la commune de Yopougon, route de N'dotré, a endeuillé des familles. Cet accident, qui impliquait un minicar de transport en commun et un véhicule particulier dans une violente collision, a fait 2 morts et 17 blessés.



Renouvellement de la Carte nationale d'identité : le top départ de la phase pilote donné à Bingerville

La phase pilote de l'enrôlement pour le renouvellement de la Carte nationale d'identité (CNI) a démarré, ce jeudi 26 décembre à la sous-préfecture de Bingerville. Elle ne concerne que les localités de Songon, de Brofodoumé et de Bingerville. "Cette opération qui s'étendra sur dix jours, vise, entre autres, à déceler les éventuels difficultés que nous pourrions observer au niveau de l'équipement. Cela, afin de faciliter la phase de généralisation à l'échelle nationale, qui débutera le 15 janvier 2020", a souligné Kafana Sitionni, directeur général de l'Office national de l'état civil et de l'identification (ONECI), ex-office national de l'identification (ONI).

Guillaume Soro préparait une « insurrection », selon la justice

La justice ivoirienne a précisé, jeudi, ses accusations contre Guillaume Soro. Selon elle, l'ex-chef de la rébellion et candidat à la présidentielle de 2020, préparait « un complot » en deux parties. D'abord une opération de communication à l'étranger pour « jeter le discrédit sur le régime » ivoirien, puis « une insurrection civile et militaire », a affirmé le procureur de la République d'Abidjan, Richard Adou, lors d'une conférence de presse, le 26 décembre, retransmise en direct à la télévision publique (RTI1).

Vu sur le Net

> Politique



Autorité de l'Etat : ouverture d'une information judiciaire contre le député Soro Guillaume

Au cours d'une conférence de presse tenue le 26 décembre 2019 à Abidjan, le Procureur de la République, Richard Adou, a annoncé l'ouverture d'une information judiciaire contre le député de Ferkessedougou Soro Guillaume pour présomptions de tentative d'atteinte à l'autorité de l'Etat et à l'intégrité du territoire et pour détournement de 1,5 milliard de FCFA. « Les éléments en possession des Services de Renseignements, notamment un enregistrement sonore, établissent clairement que le projet devait être mis en œuvre incessamment », a dit le procureur. (Source : CIGG)



Députés proches de Soro arrêtés/Adou Richard: "Ces députés ont été arrêtés dans un cas de flagrance"

A la question de savoir pourquoi l'immunité parlementaire des députés parmi les personnes proches de Guillaume Soro arrêtées n'a pas été observée, le procureur de la République, Adou Richard, a expliqué que selon l'article 92 de la Constitution, le membre du Parlement peut être arrêté dans un cas de flagrance. "Nous sommes dans un cas de flagrance. Ces députés ont été arrêtés dans un cas de flagrance. Nous n'avons pas à demander l'autorisation de lever d'une immunité quelconque", a-t-il déclaré. Le procureur de la République a, en outre, précisé que le député Alain Lobognon et les 14 autres personnes sont arrêtés pour les faits d'attentat et complot contre l'autorité de l'État, troubles à l'ordre public, diffusion de fausses nouvelles tendant à jeter le discrédit sur les institutions de la République.

> Economie



La DGI invite chacun à remettre le solde de son compte fiscal à zéro franc, au plus tard le mardi 31 décembre 2019

Dans le cadre de la promotion du civisme fiscal, la Direction générale des Impôts (DGI) a initié plusieurs activités de sensibilisation et d'information à l'endroit de certaines couches socioprofessionnelles de la région du sud Comoé et de responsables de sociétés coopératives agricoles, rapporte une note de la DGI. Le but est de conduire les populations à la culture de l'impôt, c'est-à-dire à déclarer et payer les impôts spontanément avec le sourire. En cette fin d'année, il est demandé aux contribuables qui accusent des retards de paiement de leurs impôts de se mettre à jour afin d'éviter des dettes fiscales en 2020.



Transport routier: tous les véhicules seront ré-immatriculés

Un programme de ré-immatriculation des véhicules en circulation sur le territoire ivoirien se prépare. Cette opération permettra de mettre à jour la base de données sur les documents de transport routier. « Les premières études dans le cadre du projet sont achevées. Le dossier se trouve désormais sur la table de la Banque Mondiale qui apporte un appui technique et financier », a rapporté une source au sein de la Direction générale des transports terrestres (DGTTTC). Le système d'immatriculation qui date de plusieurs décennies comporte des failles qui doivent être comblées en adéquation avec le processus de dématérialisation des opérations relatives au transport routier.



« La SOTRA est dans une dynamique de renforcement de ses capacités opérationnelles », DG de la SOTRA

Le directeur général de la Société des transports abidjanais (SOTRA), Meïté Bouaké, a animé une conférence de presse ce jeudi 26 décembre 2019 sur le thème : « La SOTRA face au défi de la mobilité urbaine à Abidjan ». Le DG de la Sotra a indiqué qu'à ce jour, la SOTRA dispose d'un parc de 1 200 autobus qui assure le transport inter urbain de 800 000 voyageurs par jour sur les 97 lignes urbaines (express, monbato). La Sotra dispose également de 16 gares de régulation et 4 gares lagunaires. Selon Meïté Bouaké,

la SOTRA est « dans une dynamique de renforcement de ses capacités opérationnelles ».

> Société



Duékoué : Le parc national du Mont Péko renaît

Le parc national du Mont Péko, dans l'ouest de la Côte d'Ivoire, renaît peu à peu après les actions de préservation menées par le gouvernement depuis 2012, a indiqué le lieutenant colonel, Zannou Moïse, directeur zone ouest de l'Office national des parcs et réserves (OIPR). S'exprimant le 20 décembre 2019, à l'occasion de la deuxième session du Comité de gestion local du parc (CGL), il a indiqué que le patrimoine forestier avait été agressé voire colonisé par des individus pendant la crise de 2002. A ce jour, avec tous les efforts déployés par le gouvernement, ses partenaires et les agents de l'OIPR, le parc renaît « et reprend petit à petit ses droits écologiques, environnementaux ».



Projet filets sociaux productifs : Lancement de la phase d'extension à 75 000 nouveaux ménages ce vendredi à Abobo.

C'est officiel. Le Premier Ministre Amadou Gon Coulibaly procèdera, ce vendredi dans l'enceinte de la mairie d'Abobo (Abidjan), à l'extension du projet filets sociaux productifs à 75 000 nouveaux ménages. Cette extension va porter ainsi les bénéficiaires à 125 000 ménages. Cet important projet est une composante du Programme social du Gouvernement (PSGOUV) conformément à la volonté du Chef de l'Etat, Alassane Ouattara de réduire de manière significative la pauvreté en Cote d'Ivoire.. L'initiative du gouvernement s'inscrit également dans le cadre de la redistribution des fruits de la croissance. (Source : Ministère)

Agence de Presse

> Politique



Mandat d'arrêt contre Soro Guillaume: le procureur de la République brandit des preuves d'enregistrements sonores et photos d'armes

Le procureur de la République, Adou Richard, a brandi, jeudi, face à la presse, les preuves d'enregistrements sonores et photos d'armes de guerre saisies par les enquêteurs pour justifier le mandat d'arrêt international lancé contre l'ancien président de l'Assemblée nationale, Guillaume Soro, accusé de tentative de déstabilisation et de détournement de deniers publics. La captation sonore réalisée par les services secrets ivoiriens est une conversation téléphonique présumée de Soro Guillaume avec un interlocuteur. Le sujet de leur entretien porte sur les modalités de la mise en œuvre, dans un délai d'un an, d'un plan de déstabilisation minimisant les pertes en vies humaines avec le soutien des anciens Com'Zones.

> Société



Le quartier « Aéroport » de Tabou bientôt électrifié

Les travaux d'électrification du quartier « Aéroport » de Tabou ont débuté depuis quelques jours et se poursuivent avec pour objectif de « sortir les habitants de l'obscurité ». Après le transport du matériel et l'implantation des poteaux électriques, l'entreprise chargée des travaux s'attèle depuis quelques jours au câblage qui sera suivi de la mise sous tension du quartier. La commune de Tabou compte 14 quartiers dont la plupart sont électrifiés.



Accédez à l'information officielle du Gouvernement de Côte d'Ivoire en un clic www.gouv.ci



Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CIGG.
Contact : +225 57 54 03 60 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci.

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CIGG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.